

Le gouvernement ne manque pas de prendre peur ; il arme et entre en campagne. La police reçoit des ordres sévères ; les visiteurs sont repoussés de la grotte ; ils s'obstinent ; on entoure la place d'une ligne de circonvallation et on boucle la Vierge chez elle.

Et que fait Bernadette ? Elle affirme, elle reproduit, sans variation, le même témoignage : « J'ai vu, j'ai entendu, je porte au peuple les paroles de la Vierge. » Voyez-vous ce duel : d'un côté, l'Etat en armes ; et de l'autre, cette petite fille, avec, pour arme, sa conscience et la vérité, qui s'avance contre ce Goliath. Mais il est dans la destinée de Goliath de mordre la poussière. Il remplit une fois de plus sa destinée. L'enfant a vaincu.

Maintenant, jugez des fruits de sa victoire. L'Eglise a confirmé par ses décisions la véracité du témoignage de la voyante. L'appel de la Vierge a retenti aux confins du monde. Elle avait demandé un sanctuaire, elle trône dans deux merveilleux monuments, en l'honneur de son privilège d'Immaculée et du saint Rosaire.

Elle a voulu qu'on vienne à la grotte ; et ce n'est pas seulement Lourdes et les croyants des Pyrénées, c'est la France, c'est le monde entier qui répond à l'appel de la Vierge Marie.

(Sem. rel. de Cambrai.)

Causeries historiques

QUELQUES CONVERSIONS CÉLÈBRES AUX ETATS-UNIS

(Suite.)

Cette proclamation, qui donnait une preuve évidente de la droiture, de la largeur et de l'impartialité du caractère du général Washington, en le mettant au-dessus des préjugés du vulgaire, força l'estime et l'admiration de la population de la Nouvelle-Angleterre, malgré son fanatisme contre les catholiques. C'était un acte courageux ; et, pour tout Anglo-Saxon, le courage est une vertu qui le charme et le subjuge.

Si grande que fût déjà la réputation du commandant en chef, cet acte l'éleva encore plus haut et lui assura la gloire de